

EL ÁNCORA.

DIARIO CATÓLICO POPULAR DE LAS BALEARES.

CORREOS.

Salidas.-Domingo 8 m. Ibiza y Alicante.-Lunes 4 tarde Mahon. - Martes 5 t. Barcelona. - Miércoles 4 t. Mahon por Alcedia. - Jueves 5 t. Valencia. - Sábado 2 t. Barcelona por Alcedia.

Entradas.-Lunes 7 m. Valencia.-9 m. Mahon por Alcedia.-Miércoles 3 tarde Ibiza y Alicante. - Jueves 9 m. Mahon 12 m. Barcelona por Alcedia.-Sábado 7 mañana Barcelona.

PUNTOS DE SUSCRIPCION.

En la Redaccion, calle de Fortuny-6-entresuelo.

Precio: **4** REALES al mes

en las tres islas.

FERRO-CARRILES.

Salidas de Palma para Manacor y La Puebla, 3'45 mixto, 8'30 m., 2'15 y 5 t. mixto.

Id. de Manacor para Palma, 4'5 mixto, 7'45, 11'55 m. mixto, y 5'45 t.

Id. de Manacor para La Puebla, 4'5 m. mt.º y 5'45 t. Id. de La Puebla para Palma, 4'45 mixto, 8'15 m., 12'45 mixto y 6'15 t.

Id. de La Puebla para Manacor, 4'45 m. mt.º y 6'15 t.

SECCION RELIGIOSA.

SANTO DE MAÑANA.—San Amago, prelado insigne que habiendo llenado su pastoral mision en la tierra, reuniendo todas las circunstancias de que deben estar adornados los obispos segun San Pablo, murió en Sans de Francia con universal sentimiento de sus ovejas.

CULTOS.—*Mañana martes.*—En Santa Fe concluyen las Cuarenta Horas; la exposicion á las seis en seguida las adoraciones y la estacion, á las diez y á las once misa con meditacion y estacion. Por la tarde á las seis y media rosario, meditacion, Trisagio con música y la reserva precedida de *Te-Deum*.

CORTE DE MARÍA.—En Santa Catalina de Sena, á la Virgen del Tránsito.

GACETILLA LOCAL.

Once señores concejales presididos por el Sr. Pirelló constituyeronse en sesion extraordinaria, segunda convocatoria, á las doce del sábado para resolver los asuntos pendientes en Secretaría y proceder al nombramiento del 6.º Teniente de Alcalde.

Ante todo se aprobaron las actas de los días 1 y 3 del actual y despues de darse por enterado de dos oficios del Gobernador actual tomaronse los siguientes acuerdos:

Fueron aprobados cuatro dictámenes de la Comision de obras.—Una denuncia de un alero ruinoso, por el Señor Arquitecto.—La exencion de dos mozos de la marinería.—Una cancelacion de crédito y una baja en el padron municipal.—Aprobese la distribucion en comisiones, de los señores Concejales, exencion hecha del Sr. Gelabert, el cual se lamentó de que hubiera dos Tenientes de Alcalde en varias comisiones, cosa nunca sucedida; el Sr. Estade manifestó que el Sr. Munar cedia el puesto, y que quedaba con el carácter de presidente dicho Sr. Gelabert, en la Comision de cementerios.—Una solicitud del mayordomo de la fiesta callejera de la plaza del Aceite, pidiendo reintegro de 20 pesetas por derechos adelantados; ya que pasó á la Comision de Fomento.—Fue desechada la renuncia del concejal D. Pascual Ribot, interin no justificase la dolencia que dicho concejal alega.—Los tres Alcaldes Borrás y Oliver, pidieron permiso para ausentarse por más de ocho dias.—Se acordó que le sean abonados al carpintero D. Antonio Reus el importe de 16 ptares, puestos en la Plaza Mayor si el contratista no se opone á ello.—Acordóse tambien, que cuando el alumbramiento de S. M. la Reina, se alumbrará la fachada de la Casa Consistorial, tocará la musica Municipal por espacio de tres noches consecutivas, en la plaza de Cort, y se invitará al vecindario á que tome parte en el regocijo público.—Pidió el Sr. Felani que se revocara el acuerdo del acuerdo del Ayuntamiento concediendo permiso á un vecino del Arrabal de Santa Catalina para que adelantaran la fachada de una casa en el camino de la Barrera; opusieronse los Sres. Estade y Oliver, y propuesta del primero acordóse el justiprecio del terreno adelantado, para cobrarlo en su caso.—Habiendo expussto el señor Alcalde que los contratistas de pan y menestra de la Cárcel y de Capuchinos, se negaban á proveer dichos establecimientos si no se les pagaba; acordóse dar 300 pesetas al primero y una mensualidad al segundo, y levantóse la sesion sin proceder al nombramiento del 6.º Teniente de Alcalde, por falta de número de concejales para hacerlo.

—La noche del domingo á las doce y cuarto quince disparos de artillería anunciaron el feliz alumbramiento de S. M. la Reina. Acto continuo la música militar recorrió las principales calles de la poblacion dando vivas en el patio del Palacio, donde sin duda por disposicion del Sr. Custos se dejó oír la campana del oratorio.

Ayer á las ocho se dió al vuelo la campana mayor de la Catedral á que siguió el general repique de todas las iglesias. Por la noche aparecieron iluminados los principales edificios públicos. Además se repartió el *Boletín oficial* extraordinario que á continuacion insertamos:

GOBIERNO DE LA PROVINCIA DE BALEARES.

El Exmo. Sr. Ministro de la Gobernacion, en telegrama de anoche á las diez y treinta minutos, me dice lo que sigue:

«Despues de un parto feliz y breve Su Magestad la Reina (Q. D. G.) ha dado á luz una hermosa Infanta. La poblacion ante este fausto acontecimiento se aglomera delante el Palacio Real dando muestras de entusiasmo y alegría. A las primeras salvas de Artillería se han iluminado los edificios públicos y al cundir la noticia por Madrid se vá poniendo iluminacion en gran número de edificios particulares. S. M. la Reina y su Augusta hija continuan perfectamente en su importante salud.»

Lo que he acordado publicar por medio de este Boletín extraordinario para conocimiento y satisfaccion de los leales habitantes de estas Islas, seguro de que han de unir su entusiasmo al de la Nacion entera, que vé en este fausto suceso mayores garantías de tranquilidad y de venturosos dias para la Pátria.

Palma 12 de Setiembre de 1880.—El Gobernador, Ismael de Ojeda.

— Ayer á las primeras horas de la noche falleció, víctima de una breve enfermedad, el Gobernador militar de esta plaza D. Victorino Hédiger, mariscal de campo de los ejércitos nacionales. En otra ocasión ya había desempeñado igual cargo en esta isla y también en la de Mahon. Su muerte habrá sido sentida por muchos por las generales simpatías de que gozaba el ilustre finado y por las relevantes cualidades que adornaban al bizarro y pundonoroso militar.

Hoy á las diez de la mañana su cadáver ha sido conducido á su última morada con los honores de ordenanza.—A. E. R. I. P.

— La fuente de la plaza del Aceite está seca hace mucho tiempo, motivo por el cual aquellos vecinos viendo que les falta un artículo tan necesario se quejan de la autoridad que ó no sabe ó no quiere favorecerles.

Lástima que despues de haber invertido tanto dinero en aquel depósito falte el agua en la época que mas se necesita.

— La fiesta que ayer se celebró en el caserío de la Bonanova fué lucidísima. A las cuatro y media de la mañana se empezaron las misas las que no se interrumpieron hasta las ocho.

La misa mayor celebróse con toda solemnidad, cantándose por algunos aficionados la misa del Maestro Mercadante y algunos trozos de la del inmortal Rossini, todo lo que fué interpretado con gusto y precision.

Las carreras y el baile campestre animadísimos como siempre.

Los vistosos fuegos artificiales que se quemaron por la noche, producían el mas bonito efecto entre aquella animada concurrencia la que quedó altamente satisfecha de la suntuosidad de la fiesta que ligeramente acabamos de reseñar.

— Con motivo de la reforma que ha sufrido la iglesia parroquial de Sineu tendrán que retirarse algunos de los retablos existentes, los cuales con anuencia del Sr. Obispo, se cederían á cualquier iglesia ú oratorio que gustase adquirirlos ofreciendo alguna limosna para la obra.

— Parece que en Italia se trata de enseñar algunos soldados á montar en velocípedo con objeto de que puedan pasar partes en campaña. Los velocípedos que se destinan para este servicio llevarán un farol al frente, y el que lo monte podrá ir armado y llevar su equipaje.

Suponemos que para dar lugar á que funcionen debidamente estos correos, los combatientes procurarán librar sus batallas en terreno llano.

— Como verán nuestros lectores en el lugar correspondiente del presente número, el ministerio de Fomento ha aprobado el proyecto de obras accesorias del trozo primero de la carretera de Deyá á Sóller.

— Anteayer noche fueron conducidos á Capuchinos unos muchachos por haber pegado fuego cerca la Puerta Pintada á un gran monton de rastrojo, lo que causó cierta alarma en aquellos vecinos por creer era un verdadero incendio.

— Ayer por la tarde también fué conducida á Capuchinos una mujer por haber promovido cierto escándalo en la calle de S. Miguel.

— Por el Gobierno de la provincia se nos ha comunicado que han sido denunciados los números

correspondientes al día 10 del actual de los periódicos titulados *La Gaceta Universal*, *Los dos Mundos* y *El Siglo*, los cuales se publican en Madrid.

Procedente de Valencia á las 8 de esta mañana ha llegado el vapor *Jaime II*, conduciendo la correspondencia y 27 pasajeros entre ellos el músico mayor del regimiento de guarnicion en esta plaza.

— Nota de los precios alcanzados el juéves 9 de Setiembre en el mercado de Inca.

	Pesetas.	Cénts.
Algarrobas, quintal.	5	»
Almendron id.	60	50
Arroz.	22	»
Aceitunas, barcilla	3	»
Avena, cuartera.	6	25
Cebada, id.	8	»
Trigos blancos id.	16	»
Id. fuertes, id.	15	50
Haba, mallorquina, id.	15	50
Id. forasteras	15	»
Garbanzos.	22	»

SECCION HUMORÍSTICA.

Por fin las finas narices de *El Comercio* han olfateado el verdadero asilo de los frailes. En la calle de Muntaner ha hallado el colega SEIS CARMELITAS.

Esto ya es algo.

EL ANCORÁ, ménos afortunada en sus averiguaciones, sólo sabe la existencia de dos religiosos exclaustrados de Roma que viven en la casa indicada habrá cosa de cinco años.

Confesemos que no servimos para *inquisidores*.

..

El mismo colega, que, como es sabido, tiene montado un establecimiento con privilegio esclusivo de *invencion* para fabricar hechos, confeccionar noticias y elaborar verdades, nos ofrece el siguiente producto.

Los *dos* carmelitas que habitan un estrecho cuarto en la calle de Muntaner se han propuesto infructuosamente (?) adquirir la gran fábrica de papel.»

Por estupenda que sea esta confeccion, esperamos ver salir de tan acreditada fábrica otros productos de mas alta novedad y sorprendente efecto.

Narrar la verdad es rutinario, pero, fabricarla *exprofeso*, es arte primoroso que presta á dicho artículo gran originalidad, favorece mucho la demanda y hace lucrativo el comercio.

CORREO DE HOY.

MADRID 11 DE SETIEMBRE.

Debidamente autorizados, podemos afirmar que no existe la supuesta desavenencia entre el ministro y el subsecretario de Ultramar, y que pierden lastimosamente el tiempo los diarios que insisten en ella. Pedemos asegurarlo.

— Se habla con insistencia de diferentes candidatos para la silla de Teruel.

Sólo podemos asegurar, por ahora, que ninguno de los indicados por la prensa es el presentado para dicha mitra.

— No es cierto que el gobierno haya resuelto enviar un buque de guerra á las aguas de Turquía, para que se adhiera á la manifestacion colectiva contra la conducta del sultan.

— El general Martinez Campos no saldrá de Madrid en mucho tiempo. Son falsos los rumores que han circulado sobre que iba á emprender un viaje por el extranjero.»

— Con motivo de haberse establecido la escuela de torpedos en la ciudad de Toledo, se ha aumentado la fuerza de aqueza plaza con 80 comandantes y varios sargentos.

Este aumento de poblacion ha hecho subir el precio de los hospedajes en la imperial ciudad, en términos que se hace incompatible con los sueldos de que disfrutaban los militares, que han acudido exponiendo su situacion al general San Ramon y al ministro de la Guerra.

Si las dificultades surgidas no se pueden vencer, parece que la escuela de torpedos será trasladada á Madrid.

— Dice *Las Provincias* de Valencia, periódico conservador, que la medida que piensa adoptar el Banco de España para que no entre calderilla falsa, consiste en ordenar que los contribuyentes paguen en oro y plata.

— No habrán discurrido mucho los que han propuesto la medida,

— Dice anoche *La Correspondencia*:

«El lunes probablemente ofrecerá sus respetos á la reina doña Isabel una comision en representacion de la Armada.»

— Es prematuro cuanto digan los periódicos sobre las circulares á los gobernadores de Alava, Vizcaya y Guipúzcoa.

Las indicadas circulares, no redactadas todavía, tendrán por principal objeto fijar la conducta de las autoridades civiles para con todas aquellas faltas en que pueda incurrir el Clero, aprovechando el púlpito para hacer determinadas recomendaciones, ajenas á la Religion, hablando en vascuence.»

— Un telegrama de Alicante da cuenta de un incidente marítimo, que por fortuna no ha tenido malas consecuencias. Dice así:

«Alicante 9 (10'15 m.)—Se ha inutilizado la máquina al vapor *Buenaventura* sobre Ifac, á 12 millas á la mar, con mucho pasaje. No habiendo vapor en el puerto que pueda prestar pronto auxilio, se ha dispuesto que la goleta *Caridad* que salía á cruzar, preste socorro al *Buenaventura*.»

— Se ha dicho que el gobierno se ha ocupado en el Congreso de ayer de asuntos relacionados con el orden público.

No es cierto. Nada ocurre que pueda preocupar al gabinete.

— La política apenas hoy dá muestras de sí. De notable, ya que no de nuevo, hay que en la izquierda monárquica cunde cada día con mas fuerza la idea de que el Sr. Cánovas y la situacion actual tienen por delante horizontes indefinidos. Lo mas lisonjero que se sabe, y viene la cosa de origen bien autorizado, es que la izquierda deberá tener paciencia hasta el término constitucional de las actuales Cortes.»

— El ministro de Ultramar y el nuncio de su Santidad celebraron ayer tarde una conferencia, á la que se daba cierta importancia por creer que había versado sobre varias cuestiones referentes á las órdenes monásticas de nuestras provincias ultramarinas. Esta creencia se fundaba en el hecho de haber estado en el despacho del Sr. Sanchez Bustillo, pocos momentos antes

que el nuncio, dos influyentes individuos de las órdenes religiosas de Filipinas.

— En el ministerio de la Guerra se ha recibido un telegrama del capitán general de la isla de Cuba participando que los pequeños grupos de insurrectos que vagan por los montes van perseguidos de cerca por fuerzas del ejército, que segun confidencias particulares que ha recibido, antes de breves dias se le presentarán á indulto incondicionalmente.

PARTES TELEGRAFICAS.

Londres 10.—Se van á abrir suscripciones públicas para socorrer á las víctimas de la explosion de Sehans cerca de Durhau, en cuyas minas hulleras han perecido mas de cien hombres.

Las noticias de la India aseguran que Yacoub-Khan ha llegado á Zemindaver, cerca de Herat.

Destacamentos de caballería inglesa recorren los pueblos cercanos á Candahar recogiendo algunos dispersos del ejército afgano.

El gobierno inglés ha enviado emisarios á Herat, con objeto de hacerse reconocer allí y trabajar para que rechacen á Ayub-Khan, que se propone refugiarse en Herat ó en Churni.

Paris 10.—Los reyes de Grecia saldrán brevemente de Copenhague para Atenas.

En los círculos oficiales se desmiente la noticia de que el embajador de Francia en Londres había sido llamado á Paris.

Viena 10.—Se confirma el rumor de que la Puerta ha comunicado á las potencias que los albaneses estaban decididos á ceder Dulciño.

Madrid 11.—No es cierto que el ministro de la Guerra haya llamado al brigadier Ochando ordenándole que no salga de Madrid.

Anoche permaneció largo rato en palacio el general Prendesgart, lo cual ha dado lugar á algunos comentarios.

Coméntase mucho una conferencia que han celebrado el Nuncio de Su Santidad, el cardenal Moreno y el señor Pidal.

Créese que los candidatos independientes é indefinidos que han triunfado en las elecciones de diputados provinciales, se adherirán á la política del gobierno.

Acentúase mas cada dia la hostilidad que existe entre ministeriales y fusionistas.

El lunes quedará ultimada una combinacion en la magistratura.

Se han verificado en San Francisco el Grande los funerales de las víctimas de Logroño. Ha presidido el rey, vistiendo uniforme y banda de San Fernando, y ha oficiado el cardenal Patriarca. Han asistido el ministro de la Guerra, los generales Echagüe, Ceballos, Pino, Sanroman, Trillo y otros muchos.

Ha tomado parte en la funcion la orquesta y cantantes de la capilla real.

Atribúyese en los círculos políticos á los fusionistas el propósito de organizar una manifestacion pública con objeto de pedir se confiera el título de princesa al futuro vástago en el caso de nacer infanta.

Ha fondeado en Santander á las ocho de la mañana el vapor *Ciudad de Cádiz*, correo de la Habana, sin novedad, conduciendo 335 pasajeros.

La corte ha dejado de asistir esta tarde á la Salve que, como sábado, se ha cantado en Atocha.

Esta tarde leerá el Sr. Romero y Robledo al señor Cánovas del Castillo las circulares que van á publicarse referentes á las Provincias Vascongadas.

Acentúase la irritación de los fusionistas contra el gobierno.

A las seis de la tarde ha experimentado S. M. la reina los síntomas de un próximo alumbramiento.

Inmediatamente se dió aviso al jefe del gobierno, y á las personas que debían concurrir al acto de la presentación del futuro vástago de la real familia.

El Sr. Cánovas del Castillo se presentó inmediatamente en palacio, siguiéndole á poco los demás ministros.

En la régia estancia solo se hallaban SS. MM. con la reina doña Isabel, la archiduquesa madre de la reina, la camarera mayor marquesa de Santa Cruz, y el médico particular de S. M.

Los médicos de la real facultad se han reunido en la planta baja de palacio, por si se necesitaban sus servicios.

A la régia cámara han ido acudiendo el primado de España y cardenal Patriarca, el cuerpo diplomático, presidido por el Nuncio de Su Santidad, las comisiones del Senado y del Congreso, capitanes generales, presidentes de los tribunales superiores, y demás individuos y comisiones llamados por el ceremonial á asistir á la presentación.

A las ocho y media S. M. ha dado á luz una robusta infanta, después de un parto breve y feliz.

El jefe superior de palacio ha anunciado la feliz nueva, y á los pocos momentos se ha presentado el rey en la Cámara, llevando á la infanta recién nacida sobre riquísima bandeja. El jefe del gobierno ha levantado la punta del velo que la cubría, para que la contemplaran las comisiones allí reunidas.

El ministro de Gracia y Justicia, como notario mayor del reino, levanta acta del fausto suceso.

A seguida se ha puesto la señal convenida en la parte más alta de palacio, para conocimiento del vecindario de Madrid, y la artillería ha hecho las salvas de ordenanza. Desde la primera señal ha comenzado á acudir el pueblo madrileño á la plaza de Palacio.

Los edificios públicos están iluminados, y también muchas casas particulares.

S. M. la reina sigue muy bien.

Paris 11.—El comité del *Paris-Múrcia* entregará al señor marqués de Molins 450,000 francos para los inundados y las familias de las víctimas de la catástrofe de Logroño.

El comité del *Paris-Múrcia* ha recibido en todo tres millones de francos.

El *Gaulois* da las más expresivas gracias á la reina Isabel por haberse dignado patrocinar la fiesta.

Constantinopla 11.—Riza-Bajá ha teleografiado que los albaneses han resuelto resistir á todo trance.

Se ha convocado inmediatamente un consejo de ministros.

Se asegura que el sultán está dispuesto á usar de la fuerza contra los albaneses.

Ragusa 11.—Tres batallones de tropas regulares que venían de Scutari acamparon anoche cerca de Dulciño, cuya población está muy agitada.

La Liga se ha reunido en Scutari y ha decidido la resistencia.

Los montenegrinos se han escalonado en la frontera, cerca de Verbitza y de Dulciño.

Constantinopla 11.—Un despacho llegado á Pera (barrio de esta capital) dice que algunas tropas turcas se batieron ayer en Scutari con una banda de albaneses.

ALQUILERES.—En la calle de Morey hay unos entresuelos para alquilar. Informarán en la librería de Guasp.

HUESPEDES.—Hay una mujer de 44 años que desea tener 2 ó 3 huéspedes estudiantes á precios convencionales.

En la calle de la Galera (Cas Sant) informarán.

En la calle de Pont y Vich, núm. 16, está para alquilar un tercer piso, con tres cuartos dormitorios, agua de fuente y demás comodidades apetecibles para una familia. Informarán en la Herrería, número 86, primer piso.

APRENDIZ.—Se necesita uno en la peluquería de Pellicer, calle de la Luz, núm. 8.

SACOS DE YUTE

de todas clases.

Fabrica de la calle de los Olmos.—Precios muy baratos.

TELEGRAMAS PARTICULARES.

Madrid 11 á las 9'45 n.

(Recibido el 12 á las 12'20 m.)

Oficial—A las nueve de la noche verificóse alumbramiento dando á luz una robusta hembra.

La Reina y la niña siguen perfectamente.

Madrid 12 á las 11 m.

(Recibido el 12 á las 1'21 t.)

La Reina é Infanta continúan perfectamente.

El miércoles se celebrará el bautismo.

Para solemnizar el natalicio el Rey ha entregado 60.000 pesetas para las obras de Beneficencia.

Los ministros celebrarán hoy un importante consejo.

Los círculos fusionistas animadísimos. Hubo reunión anoche acordando sostener que corresponde á la infanta que nació anoche el título de Princesa de Asturias. Respecto de la protesta acordaron hacerla en las Cortes. Por la noche volverán á reunirse.

Madrid 12 á las 11'45 t.

(Recibido el 12 á las 1'14 t.)

Es probable que mañana se publique el decreto anunciando la vacante del principado de Asturias.

Insístese en conceder á la infanta Isabel el título de princesa de Covadonga.

La semana próxima verá la luz el decreto dando por terminada la legislatura.

Madrid 12 á las 11'45 t.

(Recibido el 12 á las 2'44 t.)

El ministerio de Fomento ha aprobado el proyecto de obras accesorias del trozo primero de la carretera de Deyá á Sóller.

Mañana será inscrita en el registro civil la infanta.

La Reina se presentará al público el 21 de Octubre.

ULTIMAS COTIZACIONES.

Madrid 3 por 100 interior contado 21'175.—Fin 21'225.—Barcelona 3 por 100 interior contado, 21'15.—Palma 3 por 100 interior contado 21'25.